



EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL DE ANUNCIOS Y NOTICIAS
DIRECTOR JAIME COLLADO

Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO XI

Sueca 4 de Mayo de 1935

NÚM. 586

INTERPRETACIONES

SUECIA A LA VISTA

Todos sabemos geográficamente dónde está Suecia, el país de las noches blancas, los paisajes poéticos y la cultura más seria de Europa. Una viñeta pulcra, equilibrada, tenaz, con maravillas, con adelantos—en civilización y técnica—verdaderamente notables.

Un amigo mío—avizor y con avidez—estuvo el verano pasado en Suecia. Tres semanas de estancia en el país hecho de sueños para nuestra realidad tumultuosa. Se quedó asombrado ante cosas nuevas para él, que no residían solamente en el paisaje. Era todo: el aseo de las avenidas, la perfección del tráfico, el ambiente de suma cultura que se respiraba, la mecánica, la ingeniería, el arte en amplios pináculos de serenidad y gusto. Y también las costumbres, la civildad, el carácter de los naturales... Sobre el amor—con su idilio propio como de novela—, trabajo ideas nobles, percepciones sutiles, no enraizables en nuestra latitud.

En esperanto dió unas pequeñas charlas sobre nuestras costumbres y las corridas de toros. No le comprendían, no les cabía en la imaginación nuestra fiesta bárbara, en que la culpa—si la hay—es del cielo limpio y la luz hirviente. Les dijo nuestras maneras de amar, nuestros noviazgos, nuestros crímenes pasionales, toda nuestra historia en que el amor y la sangre forman un mismo destino, y se sonreían ante la violencia que eso supone y los prejuicios en que se basa.

Nuestro amigo, que tuvo su amor en Suecia, nos ha dicho muchas veces que allí los noviazgos son un trato de espiritualidad, que chicas y chicos se van solos de excursión, sin que nunca ocurra nada. Siendo todo obra de la cultura. Y del clima, aunque él no quiera.

«Suecia es lo más espiritual del mundo», así resumía categóricamente nuestro amigo. Y tal vez tenga razón. Pero lo más espiritual tiene sus contras.

Noticias recientes del país de las noches blancas acusan una preocupación aguda ante el grave problema de la disminución de la natalidad. Según estadísticas, desde el año 1880 el número de nacimientos ha disminuido en un cincuenta por ciento. Que ya es. Por otra parte, los matrimonios no le van muy a la zaga. Estos han disminuido en un setenta. Se teme que de seguir esta marcha la «perfecta espiritualidad» tan alabada por nuestro amigo, en el año 1990, sólo habrá en Suecia tres habitantes consumidores para cada productor. Esto supone un peligro enorme, que amenaza la vida de la nación. Para evitarlo, los partidos de derechas han propuesto la creación de comisiones integradas por economistas, médicos y representantes de asociaciones de jóvenes de ambos sexos. Como medida principal se ha tomado el acuerdo de facilitar medios para la constitución de nuevas familias. Para ello se reducirán los impuestos a las fa-

milias numerosas, se rebajarán los alquileres y se concederán primas para partos, a más de otros estímulos que están en estudio.

Así, actualmente, se presenta Suecia ante nuestra vista. Preocupada por la disminución catastrófica de su natalidad. Bien es verídico que es un país muy culto, espiritualizado hasta el límite, que el amor más parece un cuento de hadas que una historia entre sombras. Pero ni tanto ni tal calvo. Bueno es lo bueno; pero en España nos quedamos con el amor tal como es, con todas sus consecuencias, con todas sus inclusiones...

Suecia, en orden a cultura, podrá tener sus ventajas. Pero los países que como España tiene su porcentaje benéfico de analfabetos, también son ventajosos. Sobre todo, para el amor y la natalidad. Aunque a ambas cosas se llegue muchas veces de manera no limpia. Pero más vale eso que no estar como en Suecia.

Y si Suecia, con el correr de los años, no resuelven su problema, afanosos de una mayor espiritualidad y amor más casto, que se acuerden de España. Cien mil hijos de España bastarían para poblar hasta el exceso la península escandinava y cambiar el color de las noches.

Que en España somos así. Con el permiso de Eros...

LUCIO BALLESTEROS JAIME

EL BUEN LADRON

Somé que era Papa, así ni más ni menos, Pontífice Romano, el legítimo y auténtico sucesor del probo León XIII.

Para explicarse este sueño hay que estar en antecedentes. Leía yo en un periódico la triste nueva de que en la caja de caudales del Vaticano se había perpetrado un robo de 375 310 liras. Lo robado era, según el telegrama, propiedad personal de Su Santidad y estaba

destinado por su dueño a obras religiosas. Rampolla había ordenado que el ladrón, apenas descubierto, fuera denunciado a la policía italiana.

Leía yo esto y pensaba: Rampolla ha hecho bien ¡vive Cristo! Pero ¿habría hecho otro tanto Cristo si viviera? Sólo por indicios podemos conjeturar cuál hubiera sido en tal ocasión su conducta. El nos ordena que demos el manto a aquel

que nos quite la capa. Fuera de esto no sabemos lo que hubiese podido hacer. La propia *Imitación de Cristo* no basta para esclarecerlo. Nunca él se halló en semejante caso. El padre Santo poseía días pasados, entre otras sumas, 375.310 liras, pero el Hijo del Hombre no tenía, según su propia expresión, donde reclinar la cabeza.

Robar al Papa, me decía continuando mi soliloquio, es un doble delito. Es unir el robo al sacrilegio. Es infringir una vez el Código penal y dos veces la ley de Dios. Así lo estimará a lo menos todo aquel que no sea abogado. Un picapleitos haría sus distingos. Letrados conozco yo que, si fuesen admitidos a informar ante el tribunal de la justicia eterna, capaces serían de sostener que el robo no está prohibido en el Decálogo. Hay para ello un razonamiento de fuerza. «No hurtarás» dice el séptimo mandamiento. Mas, ¿ignora alguien la diferencia que establecen todos los Códigos entre el robo y el hurto? El hurto es y no el robo lo que Dios condena. Si hubiese querido vedar el robo lo hubiera vedado... Con razones de este calibre se han ganado muchos procesos.

No puedo asegurarlo pero creo que, barajando estas cosas en mi pensamiento, debí de quedarme dormido. Dormido como quien lee una poesía modernista o escucha un discurso académico, de otra suerte se explica tan extraña alucinación. Yo era Papa, y lo que es todavía más extraordinario, poseedor de la suma 375.310 liras. Un día mi tesorero vino a anunciarme, todo acongojado y convulso, que los cuartos habían volado. En vez de los valores que representaba la susodicha cantidad, sólo se halló en la caja de caudales un papelito conteniendo la transcripción exacta del siguiente texto bíblico.

«No os hagais tesoros en la tierra, donde la polilla y el orín corrompen y donde los ladrones minan y hurtan. Mas hacéos tesoros en el cielo, donde no corrompen

la polilla y el orín, ni minan y hurtan los ladrones. Por que donde estuviere vuestro tesoro, allí estará vuestro corazón» (Mateo, cap. VI, V. 19, 20 y 21).

Mi Rampolla se puso furioso. Dólfale la burla más aún que la pérdida, con dolerle ésta por extremo. Malo era robar, pero mire usted que citar por añadidura el Evangelio! Y dió parte a la policía.

Yendo días y viniendo días, los sabuesos italianos llegaron a averiguar que el presunto culpable había cambiado de Península. Creyóse ad. vinar el motivo. ¿Dónde estaré yo más seguro? se preguntó sin duda el tal. Y al punto pensó en el país donde los ladrones por raro caso son habidos. Si ese fué su cálculo, salióle fallido. Los polizontes españoles demostraron tener en esta ocasión más nariz que Sánchez Toca. Porque olfato se necesitaba para descubrir al bribón bajo la capa del filántropo.

Si, nada menos que un filántropo era aquel bandido. Desde que puso el pie en España no cesó de hacer obras caritativas. Dotó a doncellas que no eran princesas, pensioró a viudas que no lo eran de generales, amparó a huérfanos indigentes... En Murcia salvó a 586 asilados que perecían de inanición. Surtió esplendidamente de biberones a la Inclusa de Madrid. En la Cárcel Modelo de ídem los reclusos vieron asegurado su misero rancho, comprometido por ciertos descuidillos de la Diputación provincial. Tantas liberalidades le hicieron sospechoso. No es en España costumbre que los ricos se gasten así su dinero. Se le siguieron los pasos, se le tomó la filiación se averiguó su vida y milagros Y al cabo la policía le echó el guante.

Practicada la extradición las autoridades italianas creyeron hacerme un agasajo llevando al culpable a mi presencia. Se trataba de dar un paso más en el camino de la reconciliación entre el Quirinal y el Vaticano. Confieso que para mí fué un suplicio

SALVADOR PIERA CEBRIA MEDICO

Oído — Nariz — Garganta
Boca y Dientes

Avenida de la Republica (antes Sagasta) 32-1

CONSULTA DE 10 A 1
Y DE 5 A 8

— ¿Por qué hiciste eso, desgraciado? — le pregunté con más compasión que enojo.

— Señor, — contestó humildemente, — lo he hecho con buen fin.

— ¿No sabes que el fin no justifica los medios?

— Los jesuitas lo enseñan así.

— Es un error. Has cometido un gran pecado. ¿Ignorabas por ventura que esos bienes?...

— Eran de los pobres y a los pobres los he devuelto.

— Sin duda de los pobres eran y a los pobres debían volver, pero eso me correspondía hacerlo a mí y no a tí.

— Es verdad, Santo Padre, y en ello confieso mi culpa. Pero Su Santidad, con el mejor deseo, no puede ser siempre un perfecto administrador de los bienes del menesteroso. Recluido en el Vaticano, imposibilitado de juzgar las cosas por sí mismo, tiene que fiarse en informes extraños y ver por ajenos ojos. ¿Quién sabe qué especie de desviaciones sufre la dádiva antes de acudir en auxilio de la miseria? Los templos más religiosos no son en todas las ocasiones los más caritativos. Yo en cambio he juzgado *de visu*, me he puesto en contacto directo con la necesidad y puedo asegurar que ni un céntimo de esa suma ha dejado de llegar a su verdadero destino.

Le miré con dulzura. No es que me deslumbraran sus sofismas. Pero, ¿qué sé yo? Acaso me vino a la memoria la conducta que observó, en situación semejante, aquel célebre Monseñor Bienvenido de «Los Miserables». Acaso mi personalidad real y verdadera, sobreponiéndose a mi Pontificado postizo, me inspiró gratitud por los beneficios derramados por aquel hombre sobre mis compatriotas necesitados. Quién sabe si hubo en este sentimiento, como en casi todos los humanos, una puntita de egoísmo, recordando, ya que no la Inclusa, de la cual estoy aún más lejos que de la tiara, la Cárcel y el Asilo, cuyos umbrales hospitalarios es muy probable que llegue a transponer un día.

¿Qué sé yo? Ello es que, lleno de piedad é indulgencia, alcé la diestra y...

Y bendije al buen ladrón.

ALFREDO CALDERON

Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alicantinas

V. BELENGUER

Pascual y Genis. 9

Telefono, 14.026

Valencia

Alcaldía Popular de Sueca

Edictos

Don Amadeo Carrasco García, Alcalde-Presidente del Excelentísimo Ayuntamiento de la ciudad de Sueca.

Hago Saber: Que por el Excmo. Ayuntamiento se ha acordado el arriendo en pública subasta del aprovechamiento de la pesca de las acequias de la partida de Basals de este término municipal, por el período comprendido desde primero de Agosto del año actual, hasta el treinta y uno de Marzo de mil novecientos treinta y siete, prorrogable voluntariamente hasta el treinta y uno de Marzo de mil novecientos treinta y nueve, por el tipo al alza de siete mil pesetas anuales.

La subasta tendrá lugar el día treinta de Mayo próximo a las once horas, bajo la presidencia del Sr. Alcalde o Teniente de Alcalde en quien delegue y con asistencia de otro Teniente de Alcalde designado por el Ayuntamiento.

Las proposiciones se presentarán en la Secretaría del Ayuntamiento de diez a trece horas, desde el siguiente día al de la fecha hasta la víspera de la subasta, ambos inclusive, con arreglo al modelo que se inserta seguidamente, acompañando el resguardo del depósito provisional y la cédula personal del interesado. Durante los mismos días y horas y en la misma oficina se podrá examinar el pliego de condiciones.

Para tomar parte en la subasta, será indispensable constituir depósito provisional del cinco por ciento del tipo de la misma, cuya fianza se elevará como definitiva al diez por ciento del importe del remate, por aquel a quien se le adjudique.

El pago del importe anual del remate se verificará en dos plazos iguales: el diez de Febrero y diez de Marzo de cada año.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Sueca 29 de Abril de 1935

El Alcalde,

Amadeo Carrasco

Modelo de proposición

Don..... vecino de.....
enterado del pliego de condiciones que acepta ofrece la cantidad de..... pesetas anuales (en letra) por el arriendo del aprovechamiento de la pesca las acequias de la partida de Basals de este término municipal por el período comprendido entre el 1º de Agosto del año actual y el 31 de Marzo de 1937, prorrogable por otro igual voluntario.

(fecha y firma del proponente)

Don Amadeo Carroasco García, Alcalde-Presidente del Excmo. Ayuntamiento de la ciudad de Sueca.

Hago Saber: Que por el Excmo. Ayuntamiento se ha acordado el arriendo mediante concursillo del aprovechamiento de pesca de las acequias de este término municipal por el período comprendido desde 1º de Agosto del año actual hasta el 31 de Marzo de 1936, que tendrá lugar en actos separados para cada una de las partidas que a continuación se indican en la Casa Capitular en los días y horas que seguidamente se mencionan y por los tipos al alza que en cada caso se hace constar, bajo la presencia del Alcalde o Teniente de Alcalde en quien delegue y con asistencia de otro Teniente de Alcalde designado por el Ayuntamiento.

Partida de Cavall, día 27 de Mayo, a las 11 horas, pesetas 3.000

Partida de Llonga Campanar, día 27 de Mayo a las 12 horas 2.125

Partida de Socarrada, día 28 de Mayo a las 10 horas 1.000

Partida de Rafol-Clot, día 28 de Mayo a las 12 horas 400

Partida de Ullals, día 29 de Mayo a las 11 horas 150

Partida de Plá, día 29 de Mayo a las 12 horas 500

Las proposiciones se presentarán ante la mesa con arreglo al modelo que a continuación se indica y por plazo de media hora acompañado el resguardo de depósito provisional y cédula personal del licitador, conteniendo todo en el mismo pliego.

Para tomar parte en cada concursillo será indispensable constituir depósito provisional del cinco por ciento del tipo de la misma, cuya fianza se elevará como definitiva al diez por ciento del importe del remate por aquel a quien se le adjudique.

El pago del importe del remate se verificará en dos plazos iguales: el quince de Septiembre y el quince de Octubre del año actual.

Los pliegos de condiciones podrán examinarse en la Secretaría de este Ayuntamiento en días y horas de oficina durante el período comprendido desde la fecha hasta la víspera de cada concursillo.

Lo que se hace público para general conocimiento

Sueca a 29 de Abril de 1935.

El Alcalde,

Amadeo Carrasco

Modelo de Proposición

Don..... vecino de.....
enterado del pliego de condiciones que acepta ofrece la cantidad de..... pesetas (en letra) por el arriendo del aprovechamiento de la pesca de las acequias de la partida de..... de este término municipal, por el período comprendido entre el 1º de Agosto del año actual y el 31 de Marzo de 1936.

(Fecha y firma del proponente)

¡Novios! ¿Deseáis Muebles?

VISITAD

La Parisien

Encontrareis economía, estilo y buen gusto

Dormitorios desde 200 pesetas
Armarios a 85 pesetas

Gran-Via Germanias, 24
Tranvia n.º 8 a la puerta
Teléfono 15.234

Valencia

Crónicas pintorescas

ESTRAFALARISMO

Morir. Deseo acabar.
Para qué quiero la vida.
Pienso en el arma homicida
y el «hara-kiri» emplear.

Diz que hay un cielo. ¿Dó está?
¿Eso es verdad? ¿Es un mito?
¿Un fantasma lo infinito,
lo que dicen *más allá*?

¿Es un problema? ¿Es misterio,
o es la pura verdad?
Séalo en seguridad,
pero no en dudas en serio:

pues mi mente se derrumba
a fuerza de cabilar
y no poder descifrar
el enigma de ultratumba.

Si hay un dios madre amada,
¿Como es que yo le pedí
que me llevara hacia tí
y no me escuchó nada?

Yo no se porqué la parca
por mí no quiere venir,
sabiendo quiero morir
y que me entierre en su arca.

Y venga sonar abismos
los sabios con experiencia.
¿Qué han sacado? *Una creencia*
pero no positivismo.

Al menos se diese un caso
de allá de la estratosfera
de que *un habitante* diera
noticias con el Pegaso.

Entonces, si nadie sabe,
lo que somos al morir y
¿Para qué sirve el vivir.
Eso en mi mente no cabe.

Y ahó a vamos a ver.
No desisto. Morir quiero
y pronto, sin tardar, pero...
en brazos de una mujer,
pues de otro modo no muero.

EL CABALLERO DEL CINE

SADI FUSET VELIS
 MEDICO - ODONTÓLOGO
 Enfermedades BOCA Y DIENTES
 CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 5 A 8
 Emilio Gastelar (antes Arbol) 61, 5

Función a beneficio de la Sociedad «Amigos de la Escuela»

El próximo Lunes 6 de Mayo se celebrará en el Teatro Serrano una función a beneficio de la Sociedad «Amigos de la Escuela», con el siguiente programa:

- 1.º La maravillosa Superproducción de la Casa CIFESA «Hombres del mañana»
- 2.º Una concisa disertación por el Director del Grupo Escolar «Cervantes», Don Eduardo Monreal, en la que dirá cuatro palabras alusivas al acto.
- 3.º La orquesta que dirige Don Eduardo Monreal interpretará un número musical.
- 4.º «EL paso de las aceitunas» representado por el Cuadro Artístico de los alumnos de la Graduada «Carrasquer»
- 5.º *La Reina Mora* (del Mtro Serrano) interpretada por la orquesta.
- 6.º «Ganarse la vida» (de Benavente) por los alumnos de la Graduada «Carrasquer».
- 7.º Un número musical por la Orquesta.
- 8.º «De cerca» (de D. Jacinto Benavente) por el Cuadro Artístico de los alumnos del Grupo Escolar «Cervantes».
- 9.º Concierto a piano y violín por el violínista sueco Pablo Carbonell.

- 10 La romanza de *Molinos de Viento* cantada por la niña Julieta Capafóns, alumna del Conservatorio de Valencia.
- 11 Concierto a piano y violín
- 12 El *Charleston* bailado por la nena Maruja Chordá.
- 13 Romanza *Solvejg* cantada por la niña Elvirín Vendrell, alumna del Conservatorio de Valencia.
- 14 *Las Sevillanas* de Albéniz, concierto a piano solo por Don Eduardo Monreal.
- 15 *Katiuska*, cantada por la nena Elvirín Vendrell.
- 16 *El Himno del Excursionista*, cantado por el coro, cantando el «solista» la nena Elvirín Vendrell

BICICLETA se vende una marca B. S. A seminueva.

Razón en esta Administración.



A V I S O

El día 6 de los corrientes se pondrá al cobro en período voluntario el segundo trimestre del Arbitrio del Alcantarillado y el primer semestre de las Tasas sobre toldos, tribunas, u otras instalaciones semejantes voladizas sobre la vía pública o que sobresalgan de la línea de fachada (balcones), cuyo período terminará el 10 de Junio próximo.

ALPARGATERIA
Isabel Pedrós Marín

Viuda de Julian Matoses

Muebles de Mimbres, Médula y Junco.

Cestería en general Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21 SUECA

¡Cuanta miseria!

Por regia general la odiosa tea de la discordia mueve las pasiones, y el que más y que menos discurrese pretendiendo imponer sus opiniones

Todos creen tener la panacea, que nutre y santifica las acciones; pero quien es tan romo que no vea sus mentidos discursos y razones?

En ese torbellino loco y fiero de lucha personal, ¡cuanta miseria sobrenada a la faz del mundo entero!

La conciencia es un mito, la materia el espíritu absorbe, y la falacia ahorca, sin piedad, la democracia.

LAMBERTO OLIVERT

LUIS AYUSO

Enfermedades de los Ojos

CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall, 8 pral. SUECA

MOVIMIENTO DE POBLACION

NACIMIENTOS

Maria Dolores Grimal Garcia, Maria Dolores Rita Llopis Mari, Manuel Sorrentino Mira, José Ferrí Emilio Vayá Martí, Juireza Molina Torno, Antonio Ferrí Garcia, Vicente Piera Sós, Francisco Peiro Lluna, Josefa Peiro Bou.

MATRIMONIOS

Vicente Gomez Bertrán con M.ª Rosario Martinez Iborra, Juan Bra. Arlandis Nadal con Carmen Lledó Lledó José Snedra Clar con M.ª Sales Lletí Ortells, Francisco Sales Chesa Martínez con Josefa Vidal Rodrigo, Emilio Ibiza Argudo con M.ª Pilar Aparici Rodriguez.

DEFUNCIONES

Dolores Gil Ríos, 17 días, Francisca Cuevas Sanz, 68 años, Maria Dolores Grimal Garcia, 8 años Pascual Sendra Marqués, 66 años, Juana Lapardá Palacios, 72.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL 16
 SUECA



eria!

iosa tea.
pasiones,
discursea
opiniones
anacea,
cciones;
ue no vea
razones?

y fiero
miseria
do entero!
to, la má-
(teria
atacia
ocracia.

LIVERT

SO

o ojos

de 10 a 1

SUECA

BLACION

S

al García,
opis Mari.
José Petri
esa Molina
García. Vi-
isco. Fcno

S

rabu con
orra. Juan
n Carmen
a Clar con
Francisco
con Josefa
biza Argulo
odriguez.

ES

días. Fran-
ños. Maria
Baños Pas-
ños. Jua-

MARZAL 16

